
反對派陣營「鬼打鬼」，但
今屆區議會選舉競爭異常激

烈，為拉闊政治光譜，部分反對派政黨就來一
招「合縱連橫」，就像社民連一度公然聲稱會狙
擊不支持所謂「5區公投」者。但社民連的成員
麥國風，卻在民主黨副主席單仲偕在提名期首
日報名時到場「打氣」，又稱他們已要求6名民
主黨立法會議員，簽訂支持同意書。

麥國風轉 捧單仲偕場
參選大坑區的單仲偕昨日遞交提名表。在單

的「誓師會」上，記者竟發現麥國風到場「打
氣」。麥國風稱，大家都「同坐一條船」，並稱
「政治無一世恩怨，而是鋪鋪清，大家可以合作
到的地方就會合作」在被問及社民連主席陶君
行曾在誓師日聲言要狙擊「不支持『公投』
者」，他竟稱自己當日「沒有聽清楚陶君行說甚
麼」，而他在「撐單」前並無通知陶君行。
不過，社民連秘書處已經知會民主黨，要求6

名民主黨立法會議員簽訂支持他們參選者的同
意書，反映陶君行的所謂「狙擊」可能只是煙
幕。民主黨中人則稱，該黨中委會暫時對此未
有決定，並已交由黨團處理，又指社民連參選
的22個選區中，有11個與民主黨對撼，要他簽
署同意書支持社民連參選者「實在有難度」。
另外，新民黨主席葉劉淑儀陪同單仲偕的

「對手」、現任區議員黃楚鋒亦於同日遞交了提名表，黃暗
諷單稱：「誰人最近才落區，選民是十分清楚的。」

民協26人參選 逾半守老巢
民協昨日則宣布派出26人參選，該黨的「老巢」深水

就佔了14人，大部分擁有大專學歷，其中4人更屬「80
後」，而其中8人於昨日報名。
民協議員馮檢基不點名揶揄社民連及「人民力量」，指

自己並不欣賞部分政黨的不道德或過激行為，如有政黨掃
打保安「博上鏡」，又質疑該些政黨揚言用「狙擊」的

手法「打擊民主路上的同路人」，會分薄反對派的選票。
■香港文匯報記者　鄭治祖

反對修例者減至32%
香港研究協會於9月5日至11日展開全港性隨機抽樣電話

訪問，共訪問了1,072名18歲或以上市民，結果發現，認

為當局應該修改法例以堵塞辭職後再選的漏洞的受訪者仍

佔大多數，且較7月調查增加，而認為「不應該」者則較

前減少了1個百分點至32%，反映了有更多市民贊同修

例。

55%認同當屆禁再選
研究協會並調查了支持修例堵塞漏洞者對特區政府提出

的4個諮詢方案的支持度。就諮詢文件中的方案一，即限
制辭職議員參加同屆任期補選，有55%支持修例者對此表
示「非常贊成」及「贊成」，表示「一般」的佔22%，而
表示「不贊成」及「非常不贊成」的則僅15%。

56%支持同名單遞補
就方案三，即除議員因去世、重病或其他非自願情況出

現的空缺會進行補選外，其餘情況則採用同名單遞補機制
處理的建議，有56%受訪者表示「非常贊成」及「贊

成」，表示「一般」的佔29%，而表示「不贊成」及「非
常不贊成」的則合共佔12%。
被問及有關同名單遞補制建議的方案二及方案四，有

59%受訪者「非常贊成」及「贊成」議員出缺後由同名單
候選人遞補，表示「一般」的佔18%，而表示「不贊成」
及「非常不贊成」的則合共佔21%。
在上述有關問題中表示「非常贊成」、「贊成」及「一

般」的次樣本中，最多受訪者「非常贊成」及「贊成」倘
同一名單沒有其他候選人可以填補空缺，就由上次選舉中
得票次高的候選人填補空缺（65%），其次為以補選填補
空缺（60%），再次是讓該議席懸空（即諮詢文件提出的
方案四）（50%）。

機構籲各界正視民意
是次民意調查結果反映，有更多市民贊同修改法例以堵

塞立法會議員任意請辭而引發補選的漏洞，香港研究協會
負責人呼籲社會各界放下歧見，正視市民的意見，在維護
廣大市民和社會整體利益的前提下，以理性、務實的態度
對諮詢文件進行研究及討論，謀求共識，務求達成一個更
完善、各界都能接受的方案。■香港文匯報記者　鄭治祖

一向以來，李柱銘一直被港人稱為「李漢奸」。原

來，李柱銘一早就投靠了美國，他是唯一擁有美國助

理的立法會議員、民主黨黨魁。李柱銘與美國右翼組

織「新美國世紀計劃」有密切聯繫，搭線的女助理愛

倫（Ellen Bork），有天地線路接通華盛頓，返美即露出

其來頭，出任「新美國世紀計劃」的副總裁，可以直

接向布什總統獻計，要美國加緊圍堵中國，干預香

港，修改「香港政策法」，以此改變美國對港政策。

其步驟為：培育更多政黨的明星，扶助更加激進的派

別，對抗「一國兩制」，早日讓香港反對派奪取政

權。

李柱銘為何要扶植公民黨
如果不理解李柱銘和美國主子之間的關係，就很難

理解李柱銘作為民主黨的創黨主席，為什麼要千方百

計扶植公民黨。有人說李柱銘出賣民主黨，力捧公民

黨，是民主黨的李登輝。當看完了美國總領事館的秘

密文件，港人都知道了，原來，美國最睇好的就是黃

皮白心的公民黨，睇好的原因在於他們的頭腦都是美

國英國式的，沒有民族觀念，也沒有國家觀念。這就

令美國人十分放心，好使好用，這個黨可出更多李柱

銘。

2000年，程介南的議席出缺，李柱銘獨排民主黨眾

議，一定要找黨外、在政壇名不見經傳的余若薇以獨

立候選人參選，把強烈要求參選的民主黨少壯派成員

壓了下去。這就是李柱銘扶植大狀黨一 棋。美國政

府在港培植反華鷹犬和代理人不遺餘力。據《環境視

野》2008 年11 月《美國介入香港「一國兩制」的現

狀與趨勢》就指：美國支持香港「顏色革命」，由

「美國國家民主基金會」通過香港「人權監察」等撥

給涉港組織經費。主人施捨，是根據奴才的實際表現

而定的，也有任務。對任務的每一細節、每一行動、

每一個政治效果，美國總領事館都要詳細地查問，寫

成報告向華盛頓交待。

公社兩黨向美領事「互戳背脊」

維基解密近日公開的文件顯示，美國對香港的政制

演進、各場選舉高度關注，全力干預。在「五區公投」

醞釀期間，美國駐港總領事館向各路人馬探聽風聲，

評估賽果。相關文件揭露，公民黨、社民連雖已結成

「公投」陣線，但成員向美領事「互戳背脊」。美國駐

港總領事於2009年12月向美國上報的電文中，提到李

柱銘、陳方安生、黎智英、李鵬飛及陳日君等反對派

「五老」，成功游說余若薇支持公民黨參與「五區公

投」。「五老」分配角色，要求陳方安生全力做余若

薇的工作。事後，美領事館向相關人士打聽公民黨參

與的原因及陳方安生表現，認定陳方安生是重要的幕

後推手。

密件又顯示，美領館不盡信「五老」，又找公民黨

立法會議員湯家驊「索料」，檢查各人的努力程度。

湯家驊相信，余若薇支持「五區公投」的最重要元

素，是立場激進的時任秘書長陳家洛，成功游說吳靄

儀，而吳靄儀再游說梁家傑參與。美總領事見慣了這

種狗咬狗骨場面，仍然不放心，也向司徒華打聽其對

公投勝負之預測。司徒華一度先公開建議「五區公投」

人選，後又轉變立場，強硬反對「五區公投」。2009

年8月的電文引述，司徒華不相信「五區公投」會成

事。

「公投」一敗塗地 余若薇難再扶植
美領館目光投向未來的Our Queen，只要美國冊封，

余若薇就是Our Queen。

「李柱銘不再參選，誰人可

代？」維基解密曝光的數百份美

國駐港總領事館的機密電文顯示，

美駐港總領事館一直高度重視反對派的政治取態和

「共主」人選問題，其中在電文分析中多番質疑民主

黨在去年政改方案中與中央溝通的做法，懷疑有關做

法是否行得通，更擔心反對派因此分裂，並難再整

合。

美國駐港總領事館對於忠心耿耿、死心塌地的李柱

銘於2008年退休，深以為憂，也想能夠看到李柱銘之

後的領袖人選，準備培養接班人。美國總領事多次探

問各派能夠繼任李柱銘的精神領袖式人物，其中包括

公民黨余若薇，民望有幾高？但聽到很分歧的聲音，

美國初時睇好余若薇，但領事館後來認為，雖然余若

薇有一定公眾支持度和影響力，但在反對陣營中未有

決定性的主導能力。主導也者，指令反對派之能力

也。

看來，反對派一些人力插余若薇在「公投」中的預

見力和組織、運籌能力。「公投」受到市民抵制，余

若薇不斷改變勝負之標準，不斷移動龍門，最後只得

百之十七的投票率。而余若薇事先揚言有百分之五十

以上的投票率，如果達不到，她就會辭去立法會議員

之職。余若薇慘敗之後，其競爭對手當然說她沒有決

定性的主導力。作為大波士，有鑒於「公投」一敗塗

地，也很難再扶植余若薇了。後來就傳出了余若薇因

腦血管瘤而倦退之說。
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新任廣播處長鄧忍光昨日履新，
公民黨聯同港台工會，在大門口鋪
上黑布，手持標語抗議政府委任政
務官出掌廣播處長一職。公民黨黨
魁梁家傑認為，由政務官掌管港
台，可能令港台淪為官方喉舌，成
為政府的宣傳工具。公民黨要求政

府從速取消這項任命，要由港台內部現職人員晉
升，並將考慮與民間團體合作，發起全港市民街頭
簽名行動，或發動黑色「撐港台」遊行，向當局施
壓。
公民黨插手港台人事任命，是企圖一箭雙雕。

第一，是企圖轉移市民對公民黨不滿的視線。在
外傭爭取居港權一案中，公民黨是「幕後黑手」，備
受千夫所指，失盡民心。港大民意研究計劃公布最
新十大政治團體排名，公民黨、民主黨及社民連的
得分全線下跌，其中公民黨跌幅最大，排名降至第6
位。於是該黨千方百計轉移視線。先是由黨魁梁家
傑「淡化」外傭居港權案對香港社會帶來的影響，
聲稱外傭爭取居港權有「四大關卡」，但被市民踢爆
外傭過關並不難；接 公民黨又站在種族平等的道
德高地，高呼外傭應公平享有《基本法》賦予的權
益云云，被輿論痛批不願面對實際問題；其後公民
黨又企圖借港大保安安排發難，豈料長毛帶領一幫

V煞暴徒衝擊論壇，直接損害本港社會保安秩序與
理性和平的核心價值，引發全城公憤，暴民政治成
老鼠過街，更加彰顯港大保安安排適切合理。
公民黨黔驢技窮下，現在又插手港台人事任命，

並且要再發起「撐港台」運動，以圖再度轉移社會
視線。但是，所謂「撐港台」運動早已臭名昭著。
「撐港台」運動的主角、前廣播處處長朱培慶，因被
記者撞破在銅鑼灣冶遊拖豔背妻尋歡，令「撐港台」
運動因性醜聞折戟沉沙。現在公民黨又插手港台人
事任命，要借屍還魂再發起「撐港台」運動，以轉
移市民對公民黨不滿的視線，可謂機關算盡。
第二，區議會選舉已開始報名，明年立法會選舉

接踵而至，公民黨此時插手港台人事任命，與港台
工會沆瀣一氣，是企圖搶佔公營電台這一最重要的
輿論陣地，為公民黨的選舉需要服務。由於港台工

會是一個有明確政治立場的團體，與反對派狼狽為
奸，工會要將港台變成反對派喉舌，而反對派則為
工會提供政治支持，因此港台工會麥麗貞遂成為反
對派在港台的代理人。
現在，公民黨與麥麗貞一唱一和，麥麗貞聲

稱，廣播處長作為總編輯，首次以政務官出任是
不可接受，因角色有衝突云云。公民黨黨魁梁家
傑就質疑，政府此舉是要進一步箝制港台編輯自
主，促請特首曾蔭權立即撤回新廣播處長的任
命。如此露骨的雙簧，是要麥麗貞投桃報李，將
港台變為為公民黨所用和攻擊建制派的政治工
具。如出現這樣預謀好的情況，廣大市民絕不能
容忍港台公器私用，不能容忍港台偏袒公民黨而
操控大氣電波言論，破壞香港言論自由與平衡，
影響選舉的公平公正。

維基解密證實，香港反對派原來由美駐港總領館主導，由美領館封王封后。自從李柱銘

退下議會第一線後，美國駐港領事館就十分關心反對派的精神領袖人選，他們於一份分析

公民黨發展的文件中末段提出「The King is Dead, Where is our Queen?」（國王已死，女王

在何方？）的問題，透露陳方安生曾向駐港領事館建議，余若薇是最適合接替李柱銘作為

領導整個反對派的人選。但由於余若薇與社民連狼狽為奸策動的「五區公投」一敗塗地，

美領館也就很難再扶植余若薇了。　

美領館扶植余若薇的目標為何落空？

■責任編輯：袁偉榮　

在區議會提名首日，職工盟及民協等
反對派政黨亦意圖爭佔曝光率而報名，

其中，民協宣布會派出26人參選，而首次參與區選的職工
盟則會派出3人參選元朗及沙田選區。不過，市民質疑兩
黨不少參選者，只是為爭取明年立會「超級區議員」議席
而鋪路，並非真心誠意「落區」服務街坊。
職工盟立法會議員李卓人昨日聯同同黨強國偉到元朗民

政事務處報名，被質疑該黨平日少接觸地區工作，是次參
選只是為了取得「超級區議員」的入場券，李卓人就辯稱
自己下一步才會去考慮「超選」的問題，並揚言自己「時
常」關注地區問題，如到天水圍了解該區設施配套差等問
題。　
他並對街工議員梁耀忠未有加入新工黨感到「很失

望」，並稱會繼續爭取梁入黨，又希望新工黨可於今年年
底完成籌組，以趕及部署明年的立會選舉。

■香港文匯報記者 鄭治祖

阿人選區會 忽然重社區

補選堵漏得民心
支持者增至63%

特區政府現正就填補立法會議席空缺安排進行諮詢，越來越多市

民支持當局修例堵塞漏洞。香港研究協會最新民意調查結果顯示，

有63%的受訪香港市民認為政府應該修改法例，以堵塞議員任意請辭而引發補選的漏洞，較

7月同類調查上升2個百分點。同時，調查並發現在支持修例者中，有59%「非常贊成」及

「贊成」原先當局提出的優化方案，即議員出缺後可由同名單候選人遞補。
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公民黨插手港台人事包藏禍心 柳頤衡

修例堵塞議員任意請辭而引發
補選的漏洞

限制辭職議員同屆再參選 議席非自願出缺採補選，其他
情況採同名單遞補

應該 63%

不應該 32%

無意見 5%

非常贊成/贊成 55%

一般 22%

不贊成/
非常不贊成
15%

不贊成/
非常不贊成
12%

無意見 8%　　 無意見 3%　　

非常贊成/贊成 56%

一般 29%　

由辭職議員同名單候選人遞補

非常贊成/贊成 59%

一般 18%

不贊成/
非常不贊成
21%

無意見 2%

倘同名單無人遞補，應由上次
選舉得票次高者填補

非常贊成/贊成 65%

一般 18%

不贊成/
非常不贊成
16%

無意見 1%

倘同名單無人遞補應進行補選

非常贊成/贊成 60%

一般 18%

不贊成/
非常不贊成
19%

無意見 2%

倘同名單無人遞補則懸空議席

非常贊成/贊成 50%

一般 28%

不贊成/
非常不贊成
19%

無意見 3%

民意清晰

自說自話

丐
幫
白
鴿
靜
雞
雞
談
密
約

不攻自破


